



# MINISTÈRE DES ARMÉES

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU MINISTÈRE DES ARMÉES

Paris, le 12 mai 2025

### **Locked Shields 2025 : l'équipe franco-polonaise remporte la 2<sup>e</sup> place, illustrant le renforcement des liens entre les deux nations en cybersécurité**

- **Après deux semaines d'exercice, l'équipe franco-polonaise arrive à la 2<sup>e</sup> place lors de Locked Shields 2025, l'exercice international le plus complexe et le plus avancé en terme de cybersécurité.**
- **Organisé par le Centre d'excellence de cybersécurité coopérative de l'OTAN (CCDCoE), Locked Shields est un exercice international majeur entraînant à la lutte informatique défensive (LID). Pendant 15 jours – du 28 avril au 9 mai 2025 – 17 équipes issues de 41 nations se sont affrontées dans un scénario réaliste d'affrontement entre deux pays.**
- **Locked Shields permet de mettre à l'épreuve les compétences des cybercombattants et de tester leur capacité à participer à une organisation internationale de défense des systèmes d'information sur des infrastructures critiques en les confrontant à de multiples attaques cyber coordonnées.**

#### **L'équipe franco-polonaise, une excellente coopération**

L'excellente coopération entre les cyber combattants français et polonais a permis à l'équipe de se hisser à la 2<sup>e</sup> place. En misant sur la coordination, la rigueur technique et la planification stratégique, les cybercombattants français et leurs homologues du Commandement Cyber de la Pologne ont su tirer leur épingle du jeu. Ils ont démontré, sous pression, leur capacité à faire face à des cyberattaques complexes visant des infrastructures nationales critiques.

La réussite de cette coordination franco-polonaise témoigne également de l'excellence des liens partenariaux tissés depuis 2022 entre le COMCYBER et le Commandement cyber polonais. Locked Shields 2025 a ainsi permis de renforcer l'interopérabilité autour de volets stratégiques, tactiques et technico-opératifs et d'approfondir la coopération opérationnelle de haut niveau avec ce partenaire européen de premier plan.

La performance de l'équipe française démontre la compétence et la préparation de la France face aux défis d'un cyberspace de plus en plus contesté. À l'heure où le caractère transnational des menaces cyber et le retour de la guerre de haute intensité, la conduite d'exercices conjoints avec nos partenaires internationaux est essentielle pour améliorer collectivement nos capacités de défense et de coordination en cas de crise cyber majeure.

#### Contacts médias :

Commandement de la cybersécurité  
Bureau communication  
[comcyber.communication.fct@intra.def.gouv.fr](mailto:comcyber.communication.fct@intra.def.gouv.fr)

Centre médias du ministère des Armées  
[media@dicod.fr](mailto:media@dicod.fr)  
09 88 67 33 33

